



## **INFORME TRIMESTRAL LACCASO ENERO - MARZO 2012**

### **1. Participación de la Secretaría Regional de LACCASO en la reunión de ICASO.**

En la primera semana de febrero, la Secretaría Regional de LACCASO participó en Toronto de una reunión en la cual se definió el nuevo plan estratégico de ICASO.

La reunión, en general, fue un reflejo del status de la relación de ICASO con los secretariados regionales, con dificultad en discutir este tema, en especial en lo que se refiere a los procesos de rendición de cuentas y de trabajo conjunto.

Las Secretarías Regionales de LACCASO y AFriCASO expresaron no estar en acuerdo con la concepción de ICASO de no aceptar la participación formal de las regiones a través de las Oficinas Regionales en la Junta de ICASO, afirmando que, como no tendrían espacio en la toma de decisiones, no podrían aceptar las ofertas presentadas, pero que les gustaría dejar la puerta abierta para futuras colaboraciones.

Además, LACCASO y AfriCaso no estaban en capacidad de dedicar tiempo para el proceso de reorganización ICASO y consideraban procedente estar dando apoyo incondicional a una organización en la cual no tendrían espacio para deliberaciones.

LACCASO y AfriCASO dieron una declaración conjunta sobre esta decisión, disponible en el enlace <http://www.laccaso.net/noticias/ultimas/?id=86>.

### **2. Participación de la SR en la organización del VI Foro Latinoamericano y del Caribe de ITS/VIH/Sida y del V Foro Comunitario Latinoamericano y del Caribe de ITS/VIH/Sida.**

La Secretaría Regional de LACCASO estuvo intensamente involucrada en la organización del VI Foro Latinoamericano y del Caribe de ITS/VIH/Sida y del V Foro Comunitario Latinoamericano y del Caribe de ITS/VIH/Sida.

El proceso de construcción de estos eventos fue tortuoso, una vez que no se observó la necesaria movilización de muchos de los programas nacionales de Sida de la región, miembros del GCTH, para garantizar este evento, casi no había información sobre la estructura financiera y estructural del evento, y se registraron pocas contribuciones sobre su contenido, formato, programas y logística.

Frente a esta realidad, se envió una carta<sup>1</sup> al Grupo de Cooperación Técnica Horizontal – GCTH, solicitando con urgencia información detallada sobre toda la

---

<sup>1</sup> La carta está disponible en <http://www.laccaso.net/publicaciones/informes/?id=16>



infraestructura necesaria, los fondos aportados y los fondos necesarios para la realización de los eventos, así como sobre el progreso de todos los comités existentes, y sobre el grado de involucramiento y compromiso concreto y puntual del GCTH como tal y de todos y cada uno de los países que lo integran, así como de las agencias de cooperación bilateral, multilaterales y organismos de Naciones Unidas.

La carta también solicitó la programación de una teleconferencia con carácter de urgencia con la participación del Comité Organizador, todo el GCTH y cooperantes claves identificados en el proceso; sin embargo, hasta el momento de cerrar este informe no hubo respuesta.

A pesar de las dificultades para avanzar con la organización del evento, LACCASO tuvo éxito en definir una propuesta de agenda para el Foro, que contó con valiosos aportes de algunos representantes de las REDES LAC para elegir los temas y sugerir ponentes, y que contempla los principales debates actuales sobre la respuesta al VIH y el SIDA en la región.

### **3. Candidatura de LACCASO para al Comité de Coordinación de la Conferencia Internacional de SIDA**

LACCASO he presentado su candidatura en la convocatoria<sup>2</sup> para seleccionar la nueva organización de la sociedad civil a unirse al Comité de Coordinación de la Conferencia Internacional de SIDA (CCC) para las próximas dos conferencias (SIDA 2014, Melbourne, Australia y SIDA 2016, en lugar a determinar).

Según información del CCC, este es “el máximo órgano de gestión de la Conferencia Internacional de SIDA y es el responsable último de la temática, la visión, las políticas, directrices presupuestarias y del programa general de la conferencia”, lo que demuestra la importancia estratégica de la posición. Se desea para este cargo una organización regional de la sociedad civil que tenga el VIH como un tema principal.

La candidatura de LACCASO, por tanto, se adecua a los requisitos presentados, y significa una gran oportunidad de mejora en la atención, involucramiento y participación de la sociedad civil en la Conferencia Internacional de SIDA, en especial cuando se considera que, una vez más, ella tendrá lugar en una región que en términos geográficos y epidemiológicos no es tan próxima de Latinoamérica.

La fecha límite para presentar candidaturas fue el 30 de marzo, y el resultado de la selección será divulgado a finales del mes de abril.

### **4. Participación de la SR en la selección regional del Red Ribbon Award 2012.**

El Red Ribbon Award, creado y mantenido por la familia ONUSIDA, se entrega cada dos años, en la Conferencia Internacional de SIDA, y fue concebido para celebrar a

---

<sup>2</sup> Se puede acceder a la convocatoria a través del enlace <http://unaidspcbngo.org/?p=17038>



las organizaciones comunitarias que tengan iniciativas innovadoras, creativas y sostenibles en el liderazgo en la reducción de la propagación y el impacto del SIDA. En cada edición, diez organizaciones son distinguidas con el premio.

La SR de LACCASO fue invitada a integrar el equipo de análisis de las candidaturas de Latinoamérica para el Red Ribbon Award 2012. Más información sobre el premio están disponibles en su sitio web: <http://www.redribbonaward.org/index.php?lang=es>

Para este trabajo evaluamos mas de 35 propuestas de organizaciones de toda la región, juntamente con el Sr. Ruben Pecchio (RedLA)+ y la Sra Areli Cano (ICW).

### **5. Movilización de recursos y capacidades en gestión en el marco de los planes estratégicos 2009-2011 y 2012-2014 de LACCASO**

Las principales actividades de movilización de fondos en este período fueron la concepción, redacción y envío de propuestas de financiamiento a la Comisión Europea y la Ronda 11 del Fondo Global, coordinado por la Dirección Ejecutiva de LACCASO en articulación con el Comité Ejecutivo con actividades realizadas de manera participativa y en múltiples reuniones – todas con relatoría de Pascual Ortells.

- Además se ha avanzado en la formulación del Plan de Movilización de Recursos, en un brochure institucional y una presentación amigable del Plan Estratégico, los cuales serán insumos claves para la movilización de recursos.
- Se elaboraron propuestas basadas y alineadas con el Plan Estratégico 2012-2014 de LACCASO. Una primera nota de concepto fue elaborada y presentada a la Comisión Europea, y se elaboraron 03 propuestas adicionales de proyectos bajo la modalidad de notas de concepto de 05 páginas acompañadas de un marco lógico. Todas las propuestas fueron revisadas y aprobadas por las organizaciones miembros de LACCASO.
- A partir del Plan Estratégico 2012-2014 de LACCASO se elaboraron los planes operativos para el periodo. Este trabajo implicó la revisión de consistencia y factibilidad dando lugar a una versión de nuestro Plan Estratégico, que mantiene los objetivos y lineamientos trabajados en la Asamblea y es más precisa desde el punto de vista técnico.
- Un Plan de monitoreo y evaluación fue elaborado acorde a las capacidades y dinámica de trabajo de LACCASO.

Información e documentos detallados sobre las propuestas, o a ellas relacionados, como los planes estratégicos y de monitoreo y evaluación de LACCASO, así como el Marco de Resultados LACCASO 2012-2014, están disponibles en la página web de LACCASO:

<http://www.serdigital.com.br/gerenciador/clientes/laccaso/informes/index.php>

#### **5.1. Propuesta a la Ronda 11 del Fondo Global**

El trabajo fue liderado por el Comité Ejecutivo de LACCASO, teniendo como responsables a Alessandra Nilo (Secretaria Regional) y Robinson Cabello (Director



Ejecutivo). Para la elaboración de la propuesta de Ronda 11 se designó un comité de redacción de la propuesta, coordinado por Vía Libre y conformado por 07 miembros de LACCASO. Para esto, innumerables reuniones virtuales fueron realizadas con una frecuencia semanal o quincenal.

Inicialmente, la planificación del trabajo fue concebida de la siguiente manera:

1. Elaboración de Marco de trabajo (Plan de Trabajo de todo el proceso; lineamientos para selección de países; elaboración de propuesta marco) previo a la redacción de la propuesta;
2. Inicio de Proceso de redacción de la propuesta y aseguramiento de los criterios de elegibilidad;
3. Reunión virtual de validación del primer borrador de la propuesta;
4. Consistenciamiento programático y presupuestal con guías del FM Ronda 11 (2da Revisión de la propuesta);
5. Obtención de aval de los MCPs;
6. Reunión presencial de Revisión Final de la propuesta y de criterios de elegibilidad.

Primeramente, fue elaborado, en un proceso participativo con todos los miembros de LACCASO un diagnóstico sobre el posible nicho en una propuesta regional que incluyó las recomendaciones para la definición de países conformantes de la propuesta (elegibles y acompañantes). Luego elaboramos una propuesta base que serviría para definir los lineamientos de la propuesta y asimismo el inicio del trámite para la obtención de aval de los MCPs de los diferentes países. Estos dos productos iniciales fueron financiados por Hivos - Holanda con el apoyo de un Consultor.

Posteriormente se inició una segunda fase para la elaboración de la propuesta que implicó un trabajo de consistencia y el desarrollo de un primer borrador en los Formatos del Fondo Global a través del apoyo de una consultora.

## **5.2 Propuesta a la Comisión Europea**

La propuesta enviada a la Comisión Europea se intitula “LACCASO potenciando la respuesta multisectorial y articulada al VIH en Latinoamérica y el Caribe” y contiene dos objetivos principales: fortalecer la vigilancia activa de LACCASO y su incidencia en pro de mecanismos innovadores de financiación (MIF) de la respuesta del VIH en los países de la región; fortalecer y ampliar la vinculación a espacios e instancias regionales y globales para la introducción de la problemática del VIH en otras agendas internacionales estratégicas para el desarrollo humano y sostenible.

En las palabras del proyecto presentado, “la estrategia de acción de LACCASO para la búsqueda de resultados se basa en la potencia histórica que tiene la vigilancia y la incidencia política con los gobernantes y otros actores de la sociedad civil para lograr cambios que permitan asegurar resultados en beneficio de las poblaciones claves (...) Lo que busca la propuesta es un cambio del modelo actual de interrelación de los actores para una adecuada respuesta al VIH con beneficios a la población más



vulnerable, considerando las amenazas actuales de desfinanciamiento de las acciones e incumplimiento de los compromisos gubernamentales y por lo tanto un menor acceso a la prevención y tratamiento del VIH con incremento del estigma y discriminación a estas comunidades, por un modelo donde se incrementen los actores que participen en la búsqueda de estrategias de sostenibilidad financiera que fortalezcan la respuesta al VIH en los países de la región en beneficio de las poblaciones más vulnerables al VIH en un entorno libre de estigma y discriminación”.

## **6. Movilizaciones focales de las ONL**

LACCASO ha articulado las organizaciones Sida de Latinoamérica al involucramiento en varios temas regionales y globales. Entre las diversas acciones, se incluye la movilización para el envío de cartas a las Embajadas de India para requerir la exclusión, en el Tratado de Libre Comercio que se negociaba entre la UE y India, de las cláusulas que afectaban a la competencia de medicamentos genéricos y que impactaban, por tanto, el acceso a los medicamentos esenciales en las vidas de más de 33 millones de personas que viven con el VIH en todo el mundo.

También se divulgaron informes sobre la articulación, desarrollo y resultados de la 56ª Sesión de la Comisión del Estatus de la Mujer (CSW), que tuvo lugar en Nueva York en febrero y marzo de 2012, y para movilización y acción estratégica de la sociedad civil para la 45ª Sesión de la Comisión de Población y Desarrollo, que tendrá lugar a finales de abril, también en Nueva York.

La SR de LACCASO también mantuvo un monitoreo, en los países que componen la red, sobre el proceso de composición del Informe País sobre las metas UNGASS-SIDA, alertando sobre la importancia de la participación de la sociedad civil en la redacción del informe, en especial la atención a la sección B del formulario, y la fecha límite para envío de los informes.

## **7. Participación de la SR en la Junta Coordinadora del Programa ONUSIDA (PCB)**

Como se acordó en la Asamblea de LACCASO, Gestos se integró a la delegación de las ONG en la Junta Coordinadora del Programa ONUSIDA (PCB).

La primera reunión de la Junta de Coordinación se llevó a cabo en Diciembre de 2011 y se está ahora preparando para la próxima reunión, en Junio de 2012.

La Delegación de las ONG en el PCB está organizada en grupos de trabajo (GTs). Actualmente participamos en tres GTs (Marco de Inversiones, Informe de las ONGs y Apoyo Técnico). Hemos hecho dos informes globales[1] y participado en reuniones regulares, aproximadamente dos por mes.

De manera especial queremos llamar la atención sobre el informe del GT de Informe de las ONGs. Para la reunión del PCB que se celebrará en los días 5-7 de Junio de



2012, el Informe de las ONGs abordará el impacto de la crisis financiera sobre la sostenibilidad de las organizaciones no gubernamentales.

El trabajo en la delegación de las ONG es muy intenso y nos ha llevado, sin duda, alrededor de 20% de nuestro tiempo. Los invitamos a conocer más detalles sobre el trabajo de la delegación de las ONG en el sitio oficial de la Delegación: <http://unaidspcbngo.org/?lang=es>